

第8回東京オリエンテーリング報告書

文責：石丸 智貴

1. 概要

新入留学生が東京の生活や交通に慣れることをコンセプトにした企画であり、年2回、春と秋に開催し、その都度新入留学生に参加を呼び掛けている。

参加者が国籍などを混合したチームになり、都内のさまざまな駅に設けられたミッションをクリアしながら、東京メトロを利用して東京を一日かけてめぐるイベントで、ミッションを解くことによって得られる点数で順位が決定する。回答には Twitter を使用し、その点で新しいイベントである。留学生が東京の生活に慣れるのと同時に、このオリエンテーリングを通して、留学生と東工大の日本人学生との交流を深めることができる。

新入留学生が東京の地下鉄に当惑し都内に出たがらない現状を改善するために、SAGE に依頼があり、2010年秋に第一回が開催された。参加学生からは毎回評価の高くりピーターも多いイベントである。

2. 日程

2014/4/26(土) 9:15~19:00

3. 参加者

スタッフ：SAGE より 6名

参加者：東工大より 42名(日本人学生 14名、留学生 28名)

他大学より 5名(日本人学生 2名、留学生 3名)

交流会のみの参加者(東工大より 0名、他大学より 日本人学生 2名)

4. 当日の活動

時刻	内容
9:45-10:45	ルール説明・自己紹介
10:45-17:45	オリエンテーリング
18:00-18:15	結果発表・表彰式
18:15-19:15	交流会

5. 感想

今回は過去最大の47名が参加したオリエンテーリングとなった。当日参加者、当日キャンセル者によって、想定していたチーム編成でオリエンテーリングを行なうことができずに、チームの再編成を短時間で行なわなければならなかったり、ルール説明が十分でなく、出発直前に急遽ルールの説明時間を再度設けたりなど、主催者側でばたついてしまうことがあり、反省も多くあった。

しかし、参加者がTwitterで送ってくれる写真には、参加者がSAGEのロゴ、ミッションの回答といっしょに笑顔で映っており、アンケートからも、グループの中で仲良くなれたこと、東京中を観光することができたことに非常に満足していると思った。懇親会の最後には、新たな試みとして、オリエンテーリング中に送ってもらった写真を編集したスライドショーを見せることを行なってみたところ、非常に楽しんでもらえたようだった。今後も方法を工夫しながら懇親会の際に行なってみたいと思う。

今後の課題、考えるべき点としては

- ・当日参加者・当日欠席者が出了たときにバランスよくチームを再構成すること
- ・ルールを参加者に分かりやすく、漏れがないように簡潔に説明すること
- ・事前の情報共有を徹底し、当日にスタッフが全情報を把握すること

の3点があげられるので、秋に向けて改善をはかっていきたい。



写真1 集合写真



写真2 交流会の様子

以上